
 

Vorstandstreffen 2017 
01.04.2017, München RFC, 11 – 14 Uhr  
Alexander Michl (Vorsitzender, Protokoll), Sigrit Liebe (Vize Vorsitzender), 
Andrew Bridger (Schatzmeister) 
Gäste ständig: Tobi Roßner als Vertreter BRTV und wg. „Synergieprojekt Deggendorf“,  
Gäste zeitweise: Michael Neuner wg. Oktoberfest 7s 
                           Stefan Breitschuh wg. Aufnahme Touchrugby München in RVBy 
 
 

1. Review Vorstandstreff 12.02.2017 
- BIS, MIS und Hafenlohr  
  Vorstandsbeschluss: auf Bezahlung der offenen Beiträge/Bußgelder wird nicht  
  verzichtet; Andrew insistiert und droht ggf. Mahnverfahren an 
- Spende von Alexander Michl, All Black Autogrammtrikot -> Sigrit Liebe ist noch  
  dabei, möglichst profitabel zu vermarkten 
- ansonsten keine offenen Positionen bzw. Behandlung im Zusammenhang mit der  
  Tagesordnung 01.04.2017 

2. Aufnahme Touch Rugby München 
Stefan Breitschuh von Touch Rugby München stellt seinen Verein vor und erklärt die 
Absicht, dem RVBy demnächst beizutreten. Der Vorstand ist einstimmig dafür, auch 
Touch Rugby Vereine in den RVBy aufzunehmen. Stefan wird die nötigen formellen 
Voraussetzungen schaffen (Mitgliedschaft im BLSV etc.) und dann einen offiziellen 
Aufnahmeantrag stellen.  

3. Synergieprojekt Deggendorf 
läuft zufriedenstellend. Trainingsplatz ist gefunden. Mit Max Danhauser und Haris 
Ikmal stehen zwei erfahrene Rugbyspieler als Trainer zur Verfügung (mittlerweile ist 
mit Rupert Rath ein weiterer ehemaliger Bundesligaspieler dazu gestoßen). 
Unterstützung von Stadt und Technischer Hochschule DEG ist gesichert. Tobi 
Roßner steuert vor Ort; Alexander Michl engagiert sich dauerhaft. Infomail an die 
6.ooo Studierenden wird demnächst versandt. Trainingsauftakt ist am 19.04.2017. 
Zunächst ist das eine Veranstaltung der TH DEG; zeitnah soll in einen Verein 
überführt werden und dann auch Synergien für Rasenkraft gehoben werden. 
Das ursprünglich bereits für Juni 2017 geplante Turnier in DEG wird der besseren 
Planbarkeit halber in den Oktober geschoben, Termine liegen zur Prüfung der Stadt 
DEG vor. 

4. Synergien Tauziehen 
zunächst mangels Ressourcen zurückgestellt.  

5. Oktoberfestturnier 2017 
läuft ebenfalls sehr zufriedenstellend. Miki Neuner berichtet über durchgeführte und 
beabsichtigte Maßnahmen. U. a. wurde das Volunteering Programm, das sich 
besonders an die bayerischen Rugbyfreundinnen und – freunde wendet gestartet. 
Das Turnier wird auch in den kommenden drei Jahren zur Oktoberfestzeit stattfinden. 
Der RVBy kann einen Stand (nach eigenem Geschmack und Design) aufstellen; 
inwieweit Merchandising dort zulässig ist klärt Miki noch – evtl. muss der Stand dann 
etwas weiter weg vom Olympiastadion aufgebaut werden. Organisatoren des 
Oktoberfestturniers und RVBy Funktionäre bleiben in Kontakt; bei Bedarf Treffen 
usw. 



 

6. Sponsoren und Mäzene 
6.1 Präsentation 
ist fertig und vom Vorstand mit einem Änderungswunsch abgenommen. Uli wird diese 
Änderung einarbeiten und eine finale Version sollte sehr zeitnah vorliegen. Damit ist 
eine wesentliche Voraussetzung für Kontakte mit potenziellen Sponsoren und 
Mäzenen geschaffen. Alex wird diese Präse allen Vereinen und Funktionären 
zumailen. 
6.2 Spendenaufruf auf Homepage 
Alex entwickelt eine Formulierung für einen Spendenaufruf auf die Homepage 
(inzwischen erledigt und beim Webmaster, der dabei ist, möglichst prominent zu 
platzieren).  
6.3 Alle 
Alle Rugbyfreundinnen und –freunde sind aufgerufen, potenzielle Sponsoren und 
Mäzene zu identifizieren und den Vorstand, vorzugsweise Alexander Michl, darüber 
zu informieren. Kontaktaufnahme und alles Weitere wird dann vom Vorstand erledigt. 
6.4 Matrix 
Zunächst mangels Ressourcen zurückgestellt 
6.5 MOB 
Sigrit Liebe fragt MOB, wg. finanzieller Unterstützung der RVBy Jugend beim 
Internationalen Jugendturnier in Prag 

7. Finanzordnung 
Die Finanzordnung wird um Regelungen zur Finanzierung der Schiedsrichter 
erweitert. Andrew Bridger nimmt die erforderlichen Änderungen bis zur nächsten 
Vorstandssitzung vor.  

8. Förderung Frauenrugby 
für 2017 ist ein Budget von 1 T€ für das Frauenrugby vorgesehen.  
Vorstandsbeschluss: Diese Summe wird etwas erhöht und zu gleichen Teilen auf die 
Bayerische, die Fränkische und die U18 Bayernauswahl aufgeteilt. So dass für jedes 
Team 350 € zur Verfügung stehen.  

9. Homepage RVBy 
Link auf BRTV ist noch nicht gesetzt; Sigrit Liebe bittet unseren Webmaster zu 
realisieren  

10. Sonstiges 
10.1 Deutsche 7er Meisterschaft Männer 
Findet in 2 Turnieren statt. Eines davon in Kiel. Übernachtung dort in Turnhalle. 
Anfahrt in Minibussen. Das andere versuchen wir, u.a. um Reisekosten zu sparen, 
nach Bayern zu holen; unsere Hoffnung ruht auf Unterföhring. Mit Arne Zielinski vom 
TSV 1846 Nürnberg wurde inzwischen ein Trainer verpflichtet. Es wird entsprechende 
Vorbereitungsmaßnahmen (2 Sichtungsmaßnahmen, 1 Kadertraining vor dem ersten 
Termin, 2 Trainings nach dem ersten Termin) geben. 
10.2 Ehrenamtspauschale 
Alexander Michl wird in diesem Jahr erstmalig die Ehrenamtspauschale von 720 € in 
Anspruch nehmen. Aus einer vorgelegten groben Berechnung geht eine Summe von 
gut 50 T€ hervor die der RVBy durch seine bisherige jahrzehntelange Tätigkeit 
gespart hat 
10.3 Sport nach 1 
Christian Rolle vom MRFC ist im Kontakt mit dem Kultusministerium (KuMi) und 
bemüht sich, Rugby wieder auf die „Sport nach 1“ Liste der Bayerischen Schulen zu 
bringen. Nur wenn man so „gelistet“ ist, darf Rugby im Rahmen dieses Programms an 



 

Schulen betrieben werden. Und nur dann dürfen die Schulen auch Verträge mit den 
jeweiligen Übungsleitern (Bayerische Lizenz obligatorisch) schließen. Offizieller 
Antrag des RVBy ist (nachdem ein Antrag des BRTV im Jahre 2016 offenbar keine 
Berücksichtigung fand) inzwischen dem KuMi zugeleitet. 

11. Nächstes Vorstandstreffen 
Findet am 18.06.2017 voraussichtlich bei einem Verein im Großraum München statt.  
 
 
 
 
gez. Alexander Michl, 14.04.2017 
 

 
 


